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Expediente

ou discorda em relação a aprovação da 
revitalização da Praça. A enquete segue com leve 
vantagem no sentido de que não aconteça a 
revitalização. Ainda segundo apuramos é possível 
notar a indignação de alguns munícipes em não 
concordar com o projeto e acreditam que os 
valores utilizados na referida restruturação 
poderiam ser investidos em outras áreas que 
demandam extrema necessidade de investimento. 
Vale lembrar que na gestão do então prefeito, 
Celso Cota foi realizado um investimento de 
revitalização na praça Gomes Freire e o valor 
investido foi duramente criticado pela população.   
     Até o fechamento desta edição não obtivemos 
resposta da empresa, Andrade Gutierrez, já a 
Fundação Renova emitiu a seguinte nota: 
Esclarecemos que os trabalhos de construção dos 
reassentamentos de Bento Rodrigues e Paracatu 
de Baixo são realizados por empresas diferentes. A 
contratação dessas empresas seguiu uma rigorosa 

análise da capacidade técnica, saúde financeira e 
de compliance, aprovada pela governança da 
Fundação Renova.  
   O contrato vigente com a Andrade Gutierrez, 
construtora responsável pelo reassentamento de 
Paracatu de Baixo, é gerenciado e supervisionado 
pela Fundação Renova, mas a Fundação respeita 
as políticas internas e salariais de cada uma de suas 
contratadas.
   A Fundação Renova reitera que considera 
legítima a manifestação popular pacífica, coletiva 
ou individual, e reafirma que possui a escuta, o 
diálogo e a participação social como práticas 
norteadoras de suas ações.
    Portanto, parabenizo o SITICOP pelo árduo 
trabalho desenvolvido no sentido de resguardar e 
cobrar os direitos dos trabalhadores da indústria 
pesada. E que sirva de lição para as demais 
entidades que buscam melhorias em suas 
respectivas categorias. 

Rodrigues. 
    Contudo, nesta edição você leitor(a) 
acompanhará um estudo realizado por um perito 
da Policia Federal em relação a água no município 
de Mariana. Neste estudo ficou comprovado que a 
água da Primaz tem 27 agrotóxicos. Confira a 
reportagem exclusiva e na íntegra publicada na 
página 5 desta edição. Aproveite e cobre do seu 
parlamentar uma posição efetiva em relação ao 
estudo elaborado pelo químico, André Dias. 
     Para tanto, na última segunda-feira (11), no 
Centro de Convenções da cidade de Mariana, a 
prefeitura realizou uma audiência pública com o 
objetivo de aprovar o projeto de revitalização da 
Praça Gomes Freire (Jardim), o projeto foi 
aprovado e as obras serão iniciadas em breve. Vale 
ressaltar que a equipe de obras desenvolverá o 
projeto com a supervisão dos moradores do 
entorno do Jardim. O jornal Panfletu´s criou uma 
enquete no facebook para saber se você concorda 

    Trabalhadores da empresa, Andrade Gutierrez, 
mais precisamente da obra de reassentamento de 
Paracatu de Baixo, realizam durante a última quarta-
feira (6), manifestações por benefícios e equiparação 
salarial. Houve até paralisação e discursos no 
canteiro de obra de Paracatu de Baixo através de 
representantes do SITICOP que de maneira objetiva 
resguardou junto à empresa os direitos dos 
trabalhadores. É estarrecedor que uma empresa 
como a Andrade Gutierrez atue dessa forma com 
seus colaboradores, aliás, supostamente valorizando 
trabalhadores de fora em relação aos de Mariana. 
Estranho é a forma em que nossos representantes 
políticos estão atuando no sentido de fiscalização. 
     Precisamos que nossos representantes legítimos 
eleitos pela população, saibam de fato cobrar, e que 
cobrem uma posição objetiva dessa empresa. Afinal 
o prazo para entrega do reassentamento já não é o 
mesmo do projeto inicial. Da mesma maneira 
encontra-se o reassentamento do novo Bento 

Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

selecionadas, capacitadas e acompanhadas pela 
equipe técnica do Serviço. Cada família 
a c o l h e d o r a  d e v e r á  a c o l h e r  u m a 
criança/adolescente por vez, exceto quando se 
tratar de grupo de irmãos, quando esse número 
poderá ser ampliado. O perfil do acolhido (gênero, 
idade, dentre outros elementos) é indicado pela 
família acolhedora. 
  O tempo de permanência da criança ou 
adolescente acolhido com a família acolhedora é 
de 18 meses, conforme orienta o Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA). 
   Para ser uma Família Acolhedora é necessário: 
residir no município de Mariana há mais de dois 
anos; ser maior de 21 anos; não possuir 
antecedentes criminais, comprometimento 
psiquiátrico e dependência de álcool e outras 
drogas; possuir disponibilidade de tempo, tanto 
nos cuidados com a criança e com o adolescente, 
bem como para participar das atividades do 
Serviço; não estar inscrito no Cadastro Nacional 
de Adoção (CNA) e não manifestar interesse por 
adoção, e existir a concordância dos membros da 
família acolhedora com o acolhimento.
  O primeiro passo para quem tiver interesse em 
participar do Serviço Família Acolhedora é 

acessar a ficha de inscrição no site da prefeitura ou 
se dirigir ao Recriavida, onde se situa a sede do 
Serviço. Há também a possibilidade de preencher 
essa ficha pessoalmente com a equipe técnica, 
composta pela psicóloga Juliana e pela assistente 
social Renata, as quais atendem de segunda à 
sexta-feira, em horário administrativo. A procura 
pelo atendimento pode ser espontânea ou 
agendada pelo telefone: 3558-2854.
    É importante ressaltar que a pessoa ou o casal 
interessado em acolher participará de encontros de 
capacitação por cerca de três meses e que durante 
o acolhimento receberá o suporte necessário para 
que essa experiência seja rica e transformadora 
tanto para as crianças e adolescentes como para 
quem os acolhe. 

Os marianenses estão convidados a conhecer mais 
a fundo o Serviço Família Acolhedora! 

riscos possam ser superados e assim a criança ou 
adolescente retorne, em segurança, para sua casa. 
Nesse trabalho, a família extensa também é 
envolvida, de maneira que tios, avós, primos 
possam constituir uma rede de proteção e cuidado. 
Para os casos em que o restabelecimento da 
convivência na família não for possível, a criança 
ou o adolescente é encaminhado para a adoção. 
  É muito importante esclarecer que o Serviço 
Família Acolhedora se trata de uma política 
pública e está amplamente sustentada em diversos 
marcos legais,  sendo apontada como a 
modalidade de acolhimento preferencial. Aliás, no 
campo acadêmico, há bastantes pesquisas que 
apontam que o cuidado em um ambiente familiar 
traz inúmeras vantagens para o desenvolvimento 
integral da criança e do adolescente. Muito 
embora, a prática do acolhimento familiar não seja 
predominante em nosso país, não resta dúvidas de 
que é preciso envidar esforços para que a Família 
Acolhedora se institua como um ato de cidadania 
e amor em nossa cultura. Para tanto, é preciso que 
a comunidade se sensibilize e acolha essa ideia. 
   Casais, mulheres e homens solteiros, enfim, 
famílias em seus mais diversos arranjos podem ser 
acolhedoras. As famílias acolhedoras são 

    As famílias marianenses terão a oportunidade de 
fazer a diferença na vida de crianças e adolescentes 
do município. É que, recentemente, foi lançado pela 
Secretaria de Desenvolvimento Social e Cidadania, 
o Serviço Família Acolhedora. 
  O Serviço consiste em cadastrar e capacitar 
famílias da comunidade para receberem em suas 
casas, por tempo determinado, crianças e 
adolescentes em situação de risco pessoal e social, 
dando-lhes acolhida, amparo, afeto e a possibilidade 
de convivência familiar e comunitária.
  Até pouco tempo, em nossa cidade, a única 
alternativa para as crianças e adolescentes retirados 
de suas famílias por situações de violências era o 
encaminhamento para os abrigos. Ainda que os dois 
abrigos municipais funcionem em boas condições, é 
inegável que morar em uma instituição é muito 
diferente da experiência de viver em uma família. 
Assim sendo, a família acolhedora representa a 
possibilidade de garantir convivência familiar em 
um ambiente agradável para a criança ou o 
adolescente.  Porém, é importante destacar que 
recebê-lo em acolhimento provisório não significa 
integrá-lo como filho. Aliás, a família de origem 
deles será acompanhada também pela equipe 
técnica do Serviço para que suas dificuldades e 

Por Juliano Barbosa

MUNICÍPIO DE MARIANA IMPLEMENTA O SERVIÇO 
FAMÍLIA ACOLHEDORA

REVITALIZAÇÃO DA PRAÇA GOMES FREIRE É APROVADO
EM AUDIÊNCIA PÚBLICA NA CIDADE DE MARIANA

Trabalhadores paralisam obras, cobram melhorias e igualdade salarial no reassentamento de Paracatu de Baixo.

POLÍTICA PARA OS ATINGIDOS POR BARRAGENS É INSTITUÍDA 
POR PROJETO

que viviam e trabalhavam em áreas que foram ou 
serão inundadas por  reservatórios em 
decorrência da construção de barragens, ou seja, 
os mesmos destinatários do PL 1.200/15.
  O relator afirma, dessa forma, que não se 
justifica a edição de uma nova lei e, por isso, 
propõe, por meio do substitutivo nº 1, que seja 
acrescentado na Lei 12.812 o conteúdo essencial 
do projeto – a criação da política, seus objetivos e 
diretrizes.
  O PL 1.200/15 segue agora para análise da 
Comissão do Trabalho, da Previdência e da 
Assistência Social.

    O Projeto de Lei (PL) 1.200/15, de autoria do 
deputado Elismar Prado (Pros) e do ex-deputado 
estadual Rogério Correia (PT), recebeu, na 
última terça-feira (12), parecer pela sua 
legalidade da Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). A proposição institui a Política 
Estadual de Apoio às Comunidades Atingidas 
pela Construção de Barragens.
  A matéria havia sido anexada ao PL 3.312/16, 
apresentado pelo então governador Fernando 
Pimentel, que criava política semelhante. Com o 
arquivamento desse projeto ao final da última 
legislatura, o PL 1.200/15 voltou a tramitar de 
forma independente.
   Agilizar a tramitação da proposição foi 
inclusive definida como uma das prioridades do 
Grupo de Trabalho da Barragem de Brumadinho, 
que vai acompanhar o desdobramento das 
recomendações da CPI,  criada após o 
rompimento de barragem da Vale no município 
em janeiro deste ano.
  Pelo mesmo motivo, foram anexados ao projeto 
agora os PLs 2.528/15, do deputado Sargento 
Rodrigues (PTB), 303/19, da deputada Beatriz 

Cerqueira (PT), e 751/19, do deputado Cleitinho 
Azevedo (Cidadania).
Conteúdo
  O PL 1.200/15, em suma, estabelece limites e 
define diretrizes a serem adotadas pelo Poder 
Executivo em sua ação junto às comunidades a 
serem beneficiadas.
  Estão entre as diretrizes: recuperar as terras e os 
recursos hídricos que tenham sofrido processos 
de degradação; garantir a participação das 
comunidades atingidas pela construção de 
barragens no monitoramento e na avaliação dos 
impactos socioambientais causados pelos 
empreendimentos; incentivar o uso de 
tecnologias consideradas apropriadas; e 
assegurar o desenvolvimento de programas 
integrados de ensino, aprendizagem e pesquisa.
  Constam entre as finalidades da política garantir 
a melhoria das condições de vida das 
comunidades atingidas, prestando apoio e 
assistência especial, bem como garantindo meios 
para sua autossustentação.
Também estão previstas a execução de ações, 
programas e projetos que beneficiem as 
comunidades e a proteção de bens de valor 

artístico, histórico e cultural.
  Constituem fontes de financiamento da política 
dotações orçamentárias do Estado; repasses da 
União; recursos de contratos e convênios 
celebrados com instituições públicas ou privadas 
e do sistema público de financiamento estadual e 
federal; contribuições e doações de pessoas 
físicas ou jurídicas; além da destinação da 
compensação financeira que o Estado recebe 
pela exploração de recursos hídricos para 
geração de energia elétrica.
Alterações
  O deputado Guilherme da Cunha (Novo), 
relator, apresentou o substitutivo nº 1, o qual 
suprime dispositivos que ele considera serem de 
prerrogativa do Executivo, por detalharem ações 
do governo e tratarem de programa a ser 
implementado por esse Poder.
  Além disso, o parlamentar pondera, em seu 
parecer, que está em vigor a Lei 12.812, de 1998, 
a qual regulamenta dispositivo da Constituição 
do Estado que dispõe sobre a assistência social a 
ser prestada às populações das áreas inundadas 
por reservatórios.
  Essa norma visa a proteção das comunidades 

Uma das prioridades definidas pelo Grupo de Trabalho da Barragem de Brumadinho foi agilizar a tramitação do PL 1.200/15.

Foto: Reprodução
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VENHA CONSTRUIR OU REFORMAR NA DOLPHIN QUE DIVIDIMOS TODO O MATERIAL 
EM ATÉ 12 VEZES SEM JUROS EM TODOS OS CARTÕES.

VEM PRA CÁ!
E-mail: vendas01@dolphincea.com.br.

14/11/2019 a 21/11/2019

TEMOS TINTAS EM OFERTAS ESPECIAL

VENHAM CONHECER NOSSAS NOVAS 

LINHAS DE PISOS E PORCELANATOS
OFERTAS DE PORCELANATOS RETIFICADOS COM ATÉ 20% DE DESCONTO
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Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 - Barro Preto - 

Mariana

Telefone: (31) 3557-4271

APROVADO EM AUDIÊNCIA PÚBLICA A REVITALIZAÇÃO DO 
TRADICIONAL JARDIM EM MARIANA

Na página do jornal, no Facebook, você pode votar se concorda ou discorda. Vote e opine!
estamos no caminho certo, cuidado do nosso 
legado e enriquecendo o nosso futuro”, disse.
   A atenção à acessibilidade foi um dos tópicos 
discutidos, como também o paisagismo e todos 
os eixos compositivos e visuais do famoso cartão 
postal marianense. Durante a apresentação 
também foi evidenciado que o Projeto busca se 
adaptar às novas realidades, mas sem deixar de 
respeitar a essência e o caráter histórico da Praça.
   Para a advogada, Maria de Fátima Melo, o 
Jardim ficará lindo, mas é preciso atenção do 
Poder Público. “O Projeto ficou lindo e 
parabenizo a todos pela sua concepção. Porém, 
peço ao prefeito que o município mantenha o 
carinho e o cuidado pós restauro. Acredito que 
seja tão importante quanto a revitalização”, 
concluiu.
   Ao fim da audiência, o prefeito Duarte realizou 
a votação do projeto arquitetônico apresentado e 
do início das obras, que foi aprovado pela 
maioria dos presentes. Portanto, ficou definido o 
início imediato das obras, assim que houver a 
obtenção das licenças.

   Em Audiência Pública marcada pela grande 
participação popular foi aprovada a proposta de 
revitalização da Praça Gomes Freire. O Centro de 
Convenções recebeu a presença do prefeito, 
Duarte Júnior, vereadores, representantes da 
Fundação Renova, membros do COMPAT e 
técnicos responsáveis pela elaboração do projeto 
para debater as intervenções propostas para o 
espaço, também conhecido como Jardim.
   Segundo o paisagista Marco Nieves, 
encarregado de apresentar o Projeto Arquitetônico 
e Paisagístico na Audiência, a ação valorizará a 
Praça como patrimônio histórico. “Queremos 
criar novas lembranças positivas, valorizar esse 
cenário da vida de tantos marianenses. Fazer com 
que as crianças de hoje tenham o mesmo afeto que 
uma pessoa de 80 anos tem pela praça”, afirmou.
  O prefeito reforçou a importância da participação 
popular na construção do Projeto. “Buscamos 
ouvir os marianenses e isso foi fundamental para 
aprovação. Foi muito trabalho até chegar aqui e 
fico muito contente por temos uma proposta tão 
bacana como essa. Não tenho dúvidas que 

Foto: Pedro Ferreira / PMM

FAOP RECEBE VISITA DE ESTUDANTES DA UNIVERSIDADE 
ESTADUAL DE LONDRINA

  A visita foi guiada pela coordenadora do 
Núcleo, Ana Paula Mendes, com apoio de 
professores, alunos, técnicos em restauro, 
além do setor pedagógico. Ana Paula 
destaca esse acolhimento realizado pela 
FAOP. "Nós temos alunos do Brasil 
inteiro e, portanto, é importante estarmos 
em contato com as pessoas que nos 
procuram de todas as regiões.  A 
Fundação está sempre disponível e aberta 
para visitas desde estudantes da área da 
preservação, como de alunos do ensino 
médio e demais interessados", explica.
   Para agendar visitas ao Núcleo de 
Conservação e Restauração da FAOP, 
basta enviar uma solicitação para o e-
mail:
 coordenacaorestauracao@faop.mg.gov.b
r, ou entrar em contato pelo telefone: (31) 
3551-2014 - ramal 232.

   A Fundação de Arte de Ouro Preto | FAOP 
recebeu, na última segunda-feira (11/11), a 
visita de estudantes do curso de Artes 
Visuais da Universidade Estadual de 
Londrina | UEL. No encontro, os alunos 
tiveram a oportunidade de conhecer os 
ateliês de papel, de escultura policromada e 
de pintura de cavalete do Núcleo de 
Conservação e Restauração, estruturas 
localizadas na Casa Bernardo Guimarães, 
no bairro Cabeças.
   O estudante Renan Gustavo dos Santos, 
que está no 8º semestre, aprovou a troca de 
experiência propiciada pela visita. "Moro 
no Paraná e na minha região eu não 
encontro a formação que é oferecida dentro 
do Curso Técnico em Conservação e 
Restauro da FAOP. Dessa forma, penso até 
na possibilidade de, futuramente, estar 
vindo estudar aqui", ressalta. Foto: Filipe Barboza / Assessoria de Comunicação FAOP



5_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

14/11/2019 a 21/11/2019

Instituto de beleza

Soliane 

Dias
Venha conhecer o espaço 
mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2937

Eleito o melhor salão pelo voto popular no Troféu 2019!

27 AGROTÓXICOS ENCONTRADOS NAS ÁGUAS DE MARIANA
População quer que autoridades resolvam essa situação imediatamente.

   É estarrecedor os dados do Ministério da Saúde 
que revelam que uma em cada quatro cidades 
brasileiras entre 2014 e 2017 apresentava em suas 
águas um verdadeiro coquetel de agrotóxicos. Foi 
constatado por meio de exames químicos que 1396 
municípios brasileiros apresentavam todos os 27 
agrotóxicos que a legislação obriga as empresas de 
tratamento de água a monitorar. Mariana é uma das 
cidades cuja água está contaminada com todos os 
27 agrotóxicos monitorados. Dentre os agrotóxicos 
encontrados, 16 são classificados pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária (ANVISA) como 
extremamente ou altamente tóxicos e 11 estão 
associados ao desenvolvimento de câncer, 
malformação fetal, disfunções hormonais e 
reprodutivas.

  Esses dados são oficiais do Ministério da Saúde e 
deveriam colocar todas as autoridades municipais, 
ministério  público,  organizações  não 
governamentais e cada cidadão de Mariana em 
estado de extremo alerta. 
  A câmara de vereadores e o prefeito deveriam 
investigar a origem dessa contaminação, sua 
extensão e inclusive aprofundar a pesquisa de 
outros possíveis contaminantes da água. Foram 
encontrados 27 agrotóxicos nas águas porque 
existe a obrigatoriedade por lei de que esses 27 
sejam monitorados. E as centenas de outros 
agrotóxicos de uso permitido (e alguns de uso 
clandestino) que não foram monitorados? E os 
metais pesados provenientes da mineração? 
Baseado nesses dados se conclui que a água 

disponível aos cidadãos de Mariana é de qualidade 
inaceitável e pode estar gerando problemas sérios 
de saúde que sequer suspeitávamos sua origem. 
   A situação é grave, gravíssima!!! A população 
tem que cobrar do poder público esclarecimentos e 
soluções para esse problema. Não queremos que 
nossos filhos bebam água contaminada com um 
coquetel de agrotóxicos, não queremos que nossos 
pais bebam água contaminada, não queremos que 
nenhum cidadão de Mariana beba água 
contaminada. Queremos e temos direito a água 
pura, água de qualidade.
Autoridades, movam-se!!! Queremos respostas e 
soluções.
André Dias Cavalcanti
Químico
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Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos 

e serviços!

Os melhores produtos e serviços!

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 
Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876

BANDA NA PRAÇA RECEBE BANDA DOS 
COIÓS EVIDENCIANDO COMPOSIÇÕES DA 

PRIMAZ

   Em cores vivas, o céu azul e as árvores 
verdes da Praça Gomes Freire ganharam 
trilha sonora com os arranjos tocados pela 
Banda dos Coiós. O grupo fez a sua estreia 
no tradicional Banda na Praça, no último 
domingo, 10 de novembro, com um 
repertório composto por canções de 
marianenses e ouro-pretanos influentes na 
cena musical brasileira do início do século 
XX. Entre as músicas interpretadas 
estavam: “Atanásio Extrema Direita”, de 
Álvaro Walter, “Tango dos Coiós”, de 
Antônio Miguel, e “Flausina”, de Pedro 
Galdino. 
   A Banda dos Coiós surgiu do projeto de 
pesquisa desenvolvido pela Secretaria de 
Cultura, por meio do Museu da Música de 
Mariana, que tem como objetivo resgatar 
canções  compos tas  por  mús icos 
marianenses e ouropretanos. O grupo 
musical fruto das pesquisas é composto 

por nove integrantes, sendo eles: Sidione 
Viana (flautim), Paulo Cota (clarinete), 
Dairan Nervinha (trompete), Diney Batista 
(trompete), Arjuna Rama (tuba), Wesley 
Procópio (bombardino), Vítor Gomes 
(cavaco), Jerônimo Zaluar (violão) e 
Rodrigo Costa (bateria). 
  Nascido e criado em Mariana, o líder dos 
Coiós, Wesley Procópio, enaltece o projeto 
e a oportunidade de tocar canções da sua 
região em um dos espaços mais quistos da 
cidade. "O interessante desse projeto é o 
resgate de memória que ele proporciona à 
comunidade. São músicas de carnavais de 
70, 60, 80 anos atrás, canções populares 
nos salões de danças de Mariana", 
comenta Wesley contente por ter seu pai, 
Geraldo Robert Procópio, na plateia. 
  A apresentação entusiasmada dos Coiós 
foi aplaudida a cada término de música. O 
talento e a simpatia dos componentes da 

banda deixou o público à vontade para 
soltar a voz e acompanhar o som dos 
instrumentos. A aposentada Maria de 
Lurdes Walter prestigia, sempre que pode, 
as edições do Banda na Praça. “Eu fico feliz 
em saber que meu irmão é lembrado na 
história da música”, comenta Maria de 
Lurdes, irmã do músico e compositor 
marianense Álvaro Walter, que completou 
77 anos no dia 8 de novembro, ele foi 
homenageado com a execução da sua 
música “Atanásio Extrema Direita”. 
Assim como irmão, Maria de Lurdes tem 
jeito com as partituras e, com a sua voz 
doce e calma, cantou alguns trechos das 
canções que foram tocadas. 
   A Banda dos Coiós se apresenta na 
abertura do Natal de Luz, o evento será 
realizado no dia 12 de dezembro. O horário 
e local do concerto ainda não foram 
divulgados.    

Foto: Daniel Almeida/ PMM

MONSENHOR HORTA FESTEJA A TERCEIRA 
EDIÇÃO DO DIA DO LUGAR

Moradores de Monsenhor Horta e de distritos vizinham celebraram o dia do lugar, 
evidenciando a cultura e a culinária do local.

    A terceira edição do Dia do Lugar 
aconteceu em Monsenhor Horta, realizado 
pela Prefeitura de Mariana nesse último 
domingo, 10, foi um sucesso. Cheio de 
barracas de comida e com apresentações 
musicais e artísticas, o evento juntou os 
moradores do distrito e também fez com 
que pessoas de outros locais fossem 
conhecer as belezas locais.  
Com dois dias de duração, o primeiro dia 
ficou reservado para a abertura oficial, 
contando com a feira de artesanato e 
gastronômica. Já no domingo, além da 
feira, várias atrações culturais e um almoço 
caprichado feito pelos moradores foram os 
destaques do dia.
  O prefeito Duarte Júnior participou da 
festa e se mostrou muito contente com o 
que a comunidade apresentou. “É muito 
bacana manter as tradições dos distritos 
de Mariana. Essa iniciativa veio para ficar 
e ficamos felizes em ver o trabalho dos 
artistas locais”, disse.
  A moradora de Ouro Preto, Andréia 
Marques, que foi até o distrito visitar os 
seus parentes, acabou ficando pelo evento e 
ressaltou a sua importância. “É uma causa 
que todos deveriam abraçar. É uma 

iniciativa perfeita porque mostra o 
trabalho dos produtores locais e gera uma 
interatividade entre os moradores do 
distrito e também de outros locais. É muito 
importante”.
  Com cerca de 13 pessoas trabalhando na 
organização do Dia do Lugar em 
Monsenhor Horta, a associação de 
moradores do distrito confirmou a 
importância do investimento da Prefeitura 
de Mariana para a valorização da cultura 
local. “O pessoal da comunidade fica 
sempre incentivado quando eventos como 
este acontecem e isso aumenta a 
produtividade dos artistas daqui. É 

importantíssimo o apoio da Prefeitura, 
porque desta forma conseguimos mostrar 
o nosso trabalho”, afirmou a vice-
presidente da associação, Maria de Fátima 
Pereira.  
Dia do Lugar 
   Com o objetivo de preservar as tradições 
de cada distrito e, ao mesmo tempo, servir 
para identificar, em cada localidade, as 
vocações artísticas, artesanais e culinárias, 
o projeto foi criado pela Secretaria de 
Cultura e já passou algumas vezes pelos 
distritos de Monsenhor Horta, Cláudio 
Manoel, Santa Rita e Furquim, valorizando 
o que cada distrito tem de melhor.   

Foto: Lucas Mantovani / PMM
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FORTALEZA MACON: EMPREENDEDORISMO
QUE VEM DE FAMÍLIA E INOVAÇÃO NO MERCADO

MARIANENSE

financia em até 24 vezes o material de 
construção, e isso é uma oportunidade para 
pequenas reformas e com uma parcela que cabe 
no bolso.
  Nós fazemos isso com o objetivo de realizar de 
sonhos, pois esse é o intuito da Fortaleza Macon. 
Queremos realizar os sonhos das famílias que 
conhecemos, estando junto delas e as 
prestigiando.

Jornal Panfletu's: Qual recado você gostaria 
de deixar para o público?

Geisiane: Gostaria de dizer que faremos 5 anos 
em dezembro e que teremos campanhas 
semanais junto das fábricas, dos fornecedores da 
Fortaleza, para o público final. Teremos 
campanha, sorteio de brindes, estouraremos 
balão e teremos várias ações semanais que serão 
divulgadas com o objetivo de trazer o público 
para prestigiar, tomar um café conosco e se 
beneficiar dessa grande festa que faremos.
  Gostaria de deixar uma frase da Federaminas: 
os resultados que transformam. E esse é o nosso 
lema para 2020. Gostaria também de agradecer a 
oportunidade da Aciam, pois foi promissor estar 
à frente de uma medalha como essa. Então, fica 
aí o convite para que as pessoas conheçam a 
Aciam e acreditem em seus negócios, fazendo a 
diferença em suas áreas, pois ás vezes as pessoas 
querem fazer várias coisas ao mesmo tempo e 
não focam em seus objetivos. É preciso foco, isso 
é extremamente importante.
  Eu desejo sucesso a todo o empresariado 
marianense, que todos tenham a oportunidade de 
também serem homenageados com esse 
certificado.
  Também faço questão de agradecer à toda a 
população marianense por acreditar em nosso 
trabalho e ao time da Fortaleza Macon, pois só 
fazemos a diferença quando estamos juntos. Os 
nossos valores, que faço questão de frisar, são: fé 
em Deus, valorização da família e qualidade no 
atendimento. Não fazemos nada sozinhos, não 
fazemos nada sem o apoio de família, de amigos 
e de todos que nos cercam.
   Então, meu muito obrigada por acreditarem em 
nosso trabalho e estamos de portas abertas para 
todos poderem conhecer os nossos serviços. Que 
todos tenham um abençoado final de ano, bem 
promissor, e que as vendas de Natal superem as 
expectativas e que sejam positivas para todo o 
empresariado e cidadão marianense.

A Fortaleza Macon está localizada na Rodovia 
dos Inconfidentes, número 165,  Bairro São José 
(Chácara). Para mais informações, basta entrar 
em contato através dos telefones: (31) 98888-
2566 (Geisiane) e (31) 3557-2566. Você também 
pode entrar em contato através das redes sociais 
Facebook e Instagram: @maconmariana.

   A loja de material de construção, Fortaleza 
Macon, existe há 20 anos no mercado 
marianense, mas está há 10 anos sendo gerida 
pela mesma família. Há 5 anos, Geisiane da Silva 
Oliveira, em uma negociação familiar, assumiu a 
administração dos negócios e inovou o 
estabelecimento.
  Geisiane conversou com o Jornal Panfletu's 
sobre essa inovação, sobre os produtos 
oferecidos pela empresa, sobre o mercado 
marianense, entre outros assuntos.

Jornal Panfletu's: Primeiramente, eu gostaria 
que você falasse um pouco sobre você e sobre 
a sua vida profissional.

Geisiane: Meu nome é Geisiane da Silva 
Oliveira e tenho 39 anos. Sou marianense, assim 
como a minha família. Sou formada em 
administração pela Unipac, com ênfase em 
empreendedorismo. A minha carreira começou 
por volta dos 12 anos de idade, ou seja, o 
empreendedorismo sempre esteve presente em 
minha vida.
  Eu venho de uma família simples, humilde, que 
sempre presou o caráter e a ética. Isso me 
engrandeceu desde cedo, me incentivando a 
ajudar nos custos da família e, a partir de então, 
tudo deslanchou. Em Mariana, eu tive a 
oportunidade de trabalhar em lojas de veículos, 
agências de automóveis e, nessa experiência, eu 
fui convidada para trabalhar no Continental, uma 
instituição financeira que fazia financiamentos 
de veículos. Posteriormente, a instituição foi 
comprada pelo Banco Bradesco.
  Fiquei 12 anos nesse trabalho e foi ali que 
alavanquei a minha carreira e fiz muitos cursos, 
treinamentos e viagens. Tanto que fiquei por um 
tempo trabalhando na gerência comercial do 
Bradesco, em Belo Horizonte. Em 2013, eu 
decidi ser mãe e, por causa disso, precisei sair de 
lá.
  A partir de então, voltei para Mariana e tive 
meus filhos: Gabriel, de 6 anos, e Rafael, de 4 
anos. O retomar da minha carreira não foi uma 
dificuldade para mim, pois pelo fato de eu já ter 
trabalhado muito tempo por aqui, eu tinha muitos 
amigos e conhecidos. Inclusive, a minha família 
já estava por aqui e isso facilitou muito. Então, eu 
decidi assumir a Fortaleza Macon, que já existe 
há 20 anos e que já está há aproximadamente 10 
anos na minha família. Por isso, quando decidi 
assumir, tudo aconteceu em uma negociação 
familiar.

Jornal Panfletu's: Gostaria que você falasse 
mais sobre a Fortaleza Macon, sobre seu 
início e produtos oferecidos.

Geisiane: A Fortaleza Macon já existe há 20 
anos e por 10 anos minha família estava gerindo 
a empresa. Desde 2014, há 5 anos, eu estou à 
frente dos negócios. Quando eu assumi a 
empresa, decidi introduzir um nome que 
fortalecesse toda a história da minha vida e 
carreira. Inclusive, a nossa logo tem o trevo de 
quatro folhas, com o objetivo de mostrar a união 
e força de quatro irmãos, pois venho de uma 
família de quatro filhos.
   O meu objetivo sempre foi esse: um nome que 
representasse o fortalecimento da nossa família, 
da nossa construção de experiência familiar e 
apoio. Então, estamos, durante todo esse tempo, 
desbravando e aprendendo todo dia.
  Eu iniciei meus trabalhos na Fortaleza Macon 
no momento mais delicado de Mariana. 
Estávamos em um período de transição. Por isso, 
nos readequamos para o momento e enxugamos 
aluguéis, imóveis, estrutura e recomeçamos com 
a empresa de pequeno porte.
  De lá para cá estamos nos reinventando, 
contratando, treinando, preparando e investindo 
em equipamentos, sistema, produtos novos, indo 
atrás de cursos, como o da Feicon, uma feira em 
São Paulo que eu participei para aprender ainda 
mais, etc. Assim, nesses últimos 5 anos, 
conseguimos implantar novos produtos.
  Hoje, nós oferecemos um mix, da base ao 
acabamento, entre eles: parte elétrica, 
iluminação, pisos, revestimentos, conexões, toda 
a linha de sacaria, de ferramental, tintas, louças, 
ou seja, um mix bem diversificado.
  Em relação às instalações, nós trabalhamos com 

parcerias com empresas de qualidade que 
indicamos, pois nosso trabalho está voltado para 
a comercialização bem regional, atendendo aos 
municípios e distritos, em um  raio de 200 km, 
além das empresas Vale e Samarco.

Jornal Panfletu's: Só neste ano, vocês 
receberam o Troféu Empresarial, promovido 
pelo Jornal Panfletu's, além de outros 
prêmios: da Federaminas, Aciam e de Ouro 
Preto – Compromisso e Responsabilidade 
Social. 
Como foi para você este reconhecimento?

Geisiane: Foi muito gratificante estar à frente 
desses prêmios. Sempre quando começo a fazer 
algo, o meu objetivo é fazer bem feito. Então, 
durante esses últimos 4 anos, eu fiquei nos 
bastidores entendendo, estudando como era o 
material de construção e, este ano, nós viemos 
com tudo, com o público final e com 
envolvimento com outras empresas, entidades, 
construtoras e muito investimento em marketing.
  Tudo isso nos deu uma visibilidade muito boa e 
nós conseguimos transmitir uma construção que 
tivemos, ao longo desse tempo, de alguns 
manuais, códigos de ética, missão, visão e 
valores, e uma delas era ser reconhecida como a 
loja de materiais de construção que se destacou 
entre as outras.
  O nosso prêmio do CDL, Federaminas, foi 
votação na internet entre os associados, e 
recebemos a homenagem em Araxá, junto de 
toda a Federaminas, e sendo representados pelo 
Governo de Minas. Além disso, ganhamos como 
melhor atendimento e eu ganhei como 
empresária do ano.
  Então, graças a Deus, todos esses prêmios 
vieram como uma recompensa de todo um 
trabalho que tem sido intenso durante todo esse 
ano.

Jornal Panfletu's: Sendo uma empresária de 
destaque, como você está enxergando o 
mercado de Mariana atualmente? E como 
você faz para contribuir para o aquecimento 
da economia da cidade?

Geisiane: Nesses últimos 5 anos houve muita 
aprendizagem. Tivemos que nos reinventar, pois 
o cenário da cidade, antes do rompimento da 
Barragem, não era o melhor. Depois do 
rompimento, piorou. Então, de uma maneira 
desbravadora, nós fizemos, a conta-gota, uma 
reestruturação com o objetivo de enxugar a 
despesas, para melhor se readequar para o 
momento. Nesse tempo, aproveitamos para nos 
treinar, qualificar e preparar.
  Hoje, eu vejo que esse aquecimento já está 
acontecendo. Mariana já está em outro cenário, 
as obras já começaram e temos construtoras na 
cidade que, automaticamente, traz uma maior 
contratação local. Ou seja, nós percebemos que 

há um otimismo na cidade.
  Nós,  da  Fortaleza  Macon,  estamos 
extremamente otimistas. Eu costumo brincar que 
2020 será a cereja do bolo, pois é um momento 
muito promissor, com o começo das obras do 
novo Bento Rodrigues e do novo Paracatu, e isso 
estimula mais contratações e mais pessoas 
consumindo na cidade, ou seja, isso agrega para 
todos os seguimentos, para vários nichos de 
mercado.
   A retomada da Samarco é um ponto crucial 
para a nossa cidade, que ainda é muito 
dependente da mineração. Então, a Vale trazendo 
o seu escritório para o centro de Mariana, em um 
prédio belíssimo, irá movimentar outros 
mercados do centro da cidade. Tudo isso só tem a 
acrescentar, a agregar para os comércios locais.
  Toda a nossa família é empreendedora, ou seja, 
acreditar no mercado marianense é o que mais 
temos feito ao longo desses anos. E, graças a 
Deus, todos estão com negócios muito 
promissores, entre eles: a Madeplan Planejados, 
da Gislene e do Matheus, a King Cel, do Daniel, 
com uma reinauguração excelente, além da 
Papelaria Aquarela, que pertence ao Vando e à 
Geisa e que também reinaugurou, na última 
segunda-feira (11), com suas novas instalações.
 Então, a família toda está extremamente otimista 
com o mercado marianense.

Jornal Panfletu's: Como você trabalha em 
relação à geração de empregos? Nos conte um 
pouco mais sobre o trabalho com seus 
funcionários na Fortaleza Macon.

Geisiane: Hoje, a Fortaleza Macon possui uma 
equipe de 18 pessoas. Estamos em um cenário 
otimista e, por isso, estamos contratando 
profissionais. Então, estamos contribuindo para a 
geração de empregos, abrindo as oportunidades 
com treinamento. Eu insisto em falar dos 
treinamentos, pois nós fizemos um investimento 
nesse  sentido,  para  que estivéssemos 
qualificados.
  Inclusive, passamos por um programa de 
desenvolvimento da Renova junto da DVF, para 
que tenhamos uma equipe preparada e motivada. 
Tivemos ações internas, programas que auxiliam 
em um time otimista, preparado e alinhado com 
as diretrizes da empresa.
   Hoje, tenho uma equipe que faz a diferença. Eu 
prefiro qualidade à quantidade. Por isso, temos 
contratação via consultoria, que passa por um 
programa também de desenvolvimento, com o 
objetivo de, logo em seguida, atender bem, com 
qualidade no atendimento, que é o que 
buscamos, e com agilidade.

Jornal Panfletu's: Qual o diferencial de vocês 
enquanto empresa?

Geisiane: A nossa empresa, hoje, tem um 
crediário próprio, que é um cartão de crédito que 
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Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

GOVERNADOR SANCIONA LEI DE AUTORIA 
DO DEPUTADO THIAGO COTA QUE DECLARA 
UTILIDADE PÚBLICA ESTADUAL A CONFRARIA 

CAPIM CANELA

   O governador do Estado de Minas 
Gerais, Romeu Zema (NOVO), sancionou 
na quinta-feira (7/11), a Lei n° 23.467/19 
de autoria do deputado Thiago Cota que 
declara de utilidade pública estadual a 
Associação Confraria Capim Canela, com 
sede no município de Mariana. Com a 
declaração de utilidade pública estadual, a 
instituição fica apta a receber com mais 
acessibilidade recursos e celebrar 
convênios com o Estado.

   Ao apresentar o Projeto de Lei, Thiago 
Cota justificou que trata-se de uma 
entidade sem fins lucrativos, que oferece 
aos associados e a comunidade em geral o 
apoio às crianças, jovens, adultos e 
famílias carentes, que vivem em situação 
de vulnerabilidade social e extrema 
p o b r e z a ,  a t r a v é s  d e  p r o g r a m a s 
assistenciais, fornecendo itens de 
alimentação, vestuários, calçados, 
materiais de higiene pessoal, auxilia 

pessoas portadoras de deficiências que 
precisam de cadeiras de rodas, muletas ou 
qualquer outro meio que possa vir a ser útil 
a sua locomoção.
   O deputado Thiago Cota aproveitou para 
colocar o seu mandato à disposição das 
associações constituídas com o fim 
exclusivo de servir desinteressadamente à 
coletividade, mediante a comprovação 
dos requisitos básicos para pleitear o título 
de Utilidade Pública Estadual.

Foto: Comunicação / Deputado Thiago Cota

ZEMA DIZ QUE: “EXTINÇÃO DE CIDADES COM
MENOS DE 5 MIL HABITANTES É BOA NOTÍCIA”

   Romeu Zema (Novo), governador de 
Minas Gerais, demonstrou ser favorável 
ao projeto do Governo Federal que prevê 
extinção de municípios com menos de 
5.000 habitantes e com arrecadação 
própria menor que 10% do total. Em 
Minas Gerais são 231 cidades com menos 
de 5.000 habitantes. Com arrecadação 
própria menor que 10% do total são 188 
municípios. 
   Na noite da última terça-feira (5), em 
evento do Partido Novo, no Sesc Venda 
Nova, região Norte da capital mineira, 
Zema afirmou ser inviável os custos com 
manutenção, por exemplo, de salários de 
vereadores. 
O mesmo disse que: "Tivemos uma boa 
notícia hoje (terça-feira). Parece que o 
Governo Federal acordou para a questão e 
quer que cidades pequenas tenham outro 
tipo de gestão".
   O governador lembrou que durante a 
campanha eleitoral que o levou ao 
Governo de Minas, no ano passado, 
visitou várias cidades e não concordou 
com salários para políticos que se reunem 
pouco.
   Ele questionou: "Já vimos cidades 
minúsculas de Minas onde o vereador não 

ganha muito, mas ganha R$ 4.000 para 
trabalhar uma hora por mês. Quem ganha 
R$ 4.000 por hora?".
   Ao dizer que essas criações de 
municípios, que contam, claro, com 
Prefeitura e Câmara, beneficiam apenas 
quem busca cargo, Zema finalizou: "E a 
sociedade toda paga pelo ônus".
Dados
   De acordo com os dados do IBGE, 
publicado em 30 de junho deste ano, 

mostrou que Minas Gerais tem 330 
cidades - com menos de 10 mil habitantes - 
que não conseguem se manter sozinhas.
   O levantamento foi feito com base em 
pesquisas de acadêmicos, estimativa da 
Associação Minieira de Municípios 
(AMM) e em um estudo da Federação das 
Indústrias do Estado do Rio de Janeiro 
(Firjan). Mas a proposta do Governo 
Federal foca em cidades com menos de 
5.000 moradores e sem receita suficiente. 

Cargos públicos motivaram criações de municípios 'e a sociedade toda paga pelo ônus',
 segundo governador de Minas Gerais.

Foto: Arquivo divulgação
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GABINETE
Vereador 

José Jarbas Ramos Filho
‘’ Zezé de Nêgo’’

Estamos na comunidade para:
* Dialogar
* Fiscalizar
* Elaborar Leis
* Ouvir
* Discutir políticas públicas

Gabinete Parlamentar
Rua José Bernardino de Souza, 03. Rosário - Mariana - MG

Contato
Telefone: (31) 3558-4577

E-mail: josejarbasramoslho@gmail.com; vereadorjjrfzezedenego@camarademariana.mg.gov.br

Estamos na comunidade para:
* Dialogar
* Fiscalizar
* Elaborar Leis
* Ouvir
* Discutir políticas públicas

Gabinete - José Jarbas Ramos
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- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

ATRAVÉS DE PASSEIO VIRTUAL É
POSSÍVEL VER AS OBRAS DO

REASSENTAMENTO DE PARACATU DE
BAIXO

Aplicação disponível reúne fotografias e vídeos com atualizações semanais 
das estruturas no distrito.

    Com o objetivo de dar mais transparência, visibilidade ao 
processo de construção e prestar contas às famílias atingidas e 
à sociedade em geral, a Fundação Renova lançou o tour 
virtual das obras do reassentamento coletivo de Paracatu de 
Baixo.
   O tour virtual, disponível no site:
 www.fundacaorenova.org, pode ser acessado de qualquer 
computador e celular pelos navegadores Chrome, Opera, IE, 
Firefox ou Safari. A aplicação permite a utilização de óculos 
de realidade virtual.
Com links para visão 360° do terreno, topografia e projetos 
3D dos bens públicos, o tour traz textos informativos com 
imagens atualizadas semanalmente sobre obras como as 
igrejas, posto de saúde, escola, entre outros. Em breve, o 
andamento das obras poderá ser acompanhado por vídeos de 
time-lapse (técnica em que diversas fotografias são exibidas 
de forma sequencial e mostram o tempo passando de forma 
acelerada) atualizados mensalmente.
   O ambiente virtual reúne fotografias e vídeos 2D ou 3D. A 
ferramenta é intuitiva e tem as funções de distanciamento e 
aproximação. O usuário pode fazer o acompanhamento aéreo 
da obra, além de passear pelo terreno.
Andamento do reassentamento
  As obras de infraestrutura do reassentamento de Paracatu de 

Baixo começaram em julho de 2019. Atualmente, as 
seguintes atividades estão sendo realizadas: abertura da 
trincheira – onde será construído o acesso principal ao 
reassentamento –, terraplenagem das vias de acesso e das 
áreas dos lotes, obras de contenção em terra armada, obras de 
bueiros de drenagem pluvial, redes de água e esgoto.
  As atividades de terraplenagem do reassentamento somam, 
até hoje, 481.151 metros cúbicos em movimentação de terra, 
o que corresponde a 37% do volume total previsto. Já a 
terraplenagem na trincheira está 90% concluída – ao todo, 
serão retirados cerca de 95 mil metros cúbicos de terra no 
local.
Em paralelo, os projetos conceituais das casas estão em 
desenvolvimento com a participação das famílias e arquitetos.
  Todas as ações de reparação, definidas em conjunto com os 
próprios moradores, respeitam os aspectos sociais, 
econômicos e individuais. O modelo aprovado prevê a 
reconstrução das casas e, também, a retomada dos modos de 
vida e das relações de vizinhança.
   A Fundação Renova realiza processo coletivo e deliberativo 
para tomada de decisões, estabelecido nas diretrizes do 
reassentamento definidas com a comunidade, comissão de 
atingidos e assessoria técnica, com acompanhamento do 
Ministério Público.

DEPUTADO FEDERAL EROS BIONDINI
E O PREFEITO DUARTE JÚNIOR SE 

REÚNEM COM PROJETO CASA 

     No último dia 07 de Novembro o deputado federal Eros 
Biondini esteve na cidade de Mariana-MG afim de se reunir 
com alguns membros da CASA DE APOIO SEMENTES DO 
AMOR, com o senhor prefeito municipal Duarte Júnior e 
algumas autoridades locais.
     Nesse encontro o deputado reafirmou o seu apoio ao projeto 
CASA e pôde estar conhecendo também onde futuramente em 
breve será a sede oficial do mesmo.
     O encontro também marcou a parceria firmada da prefeitura 
municipal de Mariana, através do Senhor Prefeito Duarte 
Júnior com o Presidente do projeto CASA, o senhor Carlos 
Eduardo. Duarte manifestou seu total apoio e se colocou a 
disposição para o que precisar por parte da prefeitura.
     Estiveram também presentes o Senhor Igor Gomes, 

coordenador do projeto Mãos Solidárias da prefeitura 
municipal, o senhor Sérgio Alvarenga, Diretor administrativo 
do sindicato Metabase Mariana e a Senhora Wânia Aparecida 
Coelho presidente do projeto CAEC (Casa de Apoio Exercito 
de Cristo).
   Convidamos a todos para curtirem nossa página no facebook: 
https://www.facebook.com/Casa-De-Apoio-Sementes-Do-
Amor;e se inscrever no nosso canal no youtube: Casa De 
Apoio Sementes Do Amor. Informamos também nosso email: 
sementesamor@yahoo.com . Para que se possa ajudar um 
maior número de pessoas possível sua ajuda e apoio são 
necessários. Aos interessados em contribuir, nos ajude 
mensalmente através dos carnês com qualquer valor conforme 
a possibilidade de cada um.
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* Lotes a partir de 300m²
* Infraestrutura completa
* Área Verde
* Localização Privilegiada
* Financiamento próprio

Em até 80x_______________________________
Entrada  + parcelas

R$998,00
*Consulte condições

*

9 km de Mariana!

*Em Bandeirantes Agende já uma visita!

Aceitamos Ca�ões

FUNDAÇÃO RENOVA RECEBE VÁRIAS SOLICITAÇÕES EM FÓRUM
DOS PREFEITOS REALIZADO NA CIDADE DE RAUL SOARES

   Vice-presidente do grupo, o prefeito da cidade 
do Rio Doce – MG, Silvério da Luz, também 
frisou que este é um momento bastante 
importante para todo esse processo. “É a nossa 
busca para encontrar caminho para as 
reparações a todos os municípios que foram 
impactados pelo rompimento da barragem”, 
disse Silvério, que também corroborou com as 
mudanças no processo para a realização das 
obras de saneamento e estruturais para as cidades 
impactadas.
   Os prefeitos receberam também a presença de 
representantes da Fundação Renova, BDMG, do 
Governador do Estado de Minas Gerais, Romeu 
Zema, a secretária adjunta da Secretaria de 
Estado e Planejamento, Luísa Barreto, Deputada 
Estadual Celise Laviola e do Procurador Geral 
do Estado, Antônio Tonet. A 9ª reunião técnica 
do Fórum Permanente será realizada no mês de 
fevereiro de 2020, na cidade de Periquito/MG.

   Chefes do Poder Executivo das cidades da 
Bacia do Rio Doce, impactadas pelo rompimento 
da barragem de fundão, se reuniram na última 
sexta-feira, 8, para o 8º Fórum dos Prefeitos. O 
encontro aconteceu em Raul Soares e debateu 
temas importantes em relação ao andamento dos 
trabalhos nas cidades.
   O prefeito de Mariana e presidente do fórum, 
Duarte Júnior, iniciou pontuando sobre a ação 
civil pública, que corre aqui no país e também na 
Inglaterra, a criação de um consórcio do fórum, 
com fundo regional, para possibilitar a 
manutenção dos trabalhos ambientais coletivos e 
também indicando algumas mudanças e 

deliberações ao Comitê Interfederativo.
   De acordo com as informações do setor 
jurídico, a decisão do julgamento do foro no 
exterior acontece no final do primeiro semestre 
de 2020. Todos os presentes foram pontuais ao 
afirmar que esperam ações mais efetivas em suas 
cidades. “Reforço aqui a importância da nossa 
união e vamos buscar fortalecer ainda mais esse 
Fórum. A ação conjunta e a criação da 
personalidade jurídica são importantíssimas e 
vão impactar positivamente no andamento de 
todo nosso trabalho”, afirmou o prefeito 
antecipando a notícia dada pelo Governador do 
Estado, Romeu Zema, que falou da proposta de 

reformas nas escolas municipais e estaduais de 
toda a bacia do Rio Doce. “A Secretaria de 
Educação ficará à frente das ações de 
revitalização das unidades de ensino”, disse o 
Governador.
   Ponto importante e bastante cobrado durante os 
debates foi a simplificação dos processos para 
que os líderes do Poder Executivo possam 
executar os trabalhos com mais facilidade. O 
Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG) realizou a apresentação de como as 
melhorias irão acontecer, fator também criticado 
por alguns prefeitos, que até o dia de hoje, em 
cerca de R$ 300 milhões disponibilizados, foram 
liberados apenas R$ 1 milhão para obras de 
compensação. “É impossível trabalhar dessa 
forma. Tem que ter modificações imediatas para 
que possamos ter mais agilidade e conseguir 
trabalhar”, ponderou o prefeito de Ipatinga - 
MG, Nardyello Rocha.

Governo de Minas participou do Fórum de Prefeitos do Rio Doce e cobrou posicionamento objetivo da Fundação Renova.

Foto: Raissa Alvarenga / PMM
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4 ANOS DEPOIS... AINDA ESTAMOS NA LUTA!

    Há exatamente 4 anos, quase 40 milhões 
de metros cúbicos de lama invadiam os 
arredores de Mariana, deixando rastro de 
morte, destruição, tristeza, dor, desespero. 
  4 anos se passaram e muitos foram os 

atingidos. Familiares, amigos, moradores, 
vizinhos, proprietários de terras. E muitos 
trabalhadores. E todos os moradores de 
todas as cidades por onde a lama passou 
deixando seu cheiro de desgraça. 

  4 anos de muitas lutas, em que alguns se 
deram as mãos, outros nem tanto. Alguns se 
sentiram abandonados. Outros realmente 
foram. Junto com a lama se alastrou o 
desespero do desemprego, a insegurança, a 
depressão, o medo do amanhã, a incerteza do 
futuro. 
  Hoje faz 4 anos que estamos na luta, dia 
após dia, para que nossos trabalhadores e ex-
trabalhadores sejam reconhecidos como 
vítimas dessa tragédia. Essa luta é para hoje! 
E não vamos esperar mais 4 anos! Estamos 
juntos! 
   Ainda em tempo, informamos que a 
audiência trabalhista para tratar da inclusão 
dos trabalhadores como atingidos pela 
tragédia da barragem de Fundão, que estava 
agendada para o dia 12/12, foi antecipada 
para o dia 29/11. Já a audiência direcionada 
para os ex-trabalhadores já foi solicitada 
pelo setor jurídico do Metabase Mariana.



14_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

14/11/2019 a 21/11/2019

Endereço: Rua Cônego Amando -  nº 285- São José- Chácara 

E-mail: construrey2019@gmail.com
Tel: (31)3558-5353 / 

Whatssap: (31) 98518-7082
Horário de funcionamento: 

7:00h as 18:00h

Entrega imediata e sem frete em Mariana, distritos e região.
Agora Reinaldo Silva é Construrey Materiais de Construção!!!

M.E GESSO
Mude seu ambiente

Entre em contato e faça seu orçamento!

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

WANDERSON DO SINDICATO É O NOVO PRESIDENTE DO PCdoB 
EM MARIANA

Além de ser o novo presidente do PCdoB Mariana, Wanderson colocou seu nome à disposição como pré-candidato ao cargo do executivo marianense. 

Mulheres: Adriana do Carmo Silva, Secretária de 
Juventude: Edimara dos Reis Paixão, Secretário 
Sindical: Gilberto Alves Rodrigues Pombo, 
Secretária de Comunicação: Laiana Pamela 
Ildefonso Moraes, Secretária de movimentos 
sociais: Paloma Stephanne Silva Brito  e por fim 
os respectivos delegados/as e suplentes:
    Wanderson Epifânio da Silva Marcilene Silvia 
do Carmo, Edmara dos Reis da Paixão, Geraldo 
Alex Miranda Bailão e os /as suplentes: Josiano 
Custódio Nascimento e Laiana Pamela Ildefonso 
Moraes. Todos juntos nessa caminhada pois, 
"Mariana pode e merece mais ".

    Na noite do dia 11, segunda-feira, aconteceu 
através do Comitê Estadual do Partido Comunista 
do Brasil (PCdoB) com base legal na Resolução 
de número 007/2019 explanada pelo Comitê 
Central e pela norma complementar do Comitê 
Estadual acordado e estabelecido pelo Estatuto 
Partidário, a Conferência Municipal Ordinária do 
PCdoB no município de Mariana. As pautas e 
ordem do dia estavam voltadas para o debate e 
discussão do contexto político e econômico atual 
e seus rebatimentos na classe trabalhadora e na 
organização sindical bem como a oposição ao 
atual governo, outra pauta de extrema importância 

foi a deliberação sobre o Projeto de Resolução de 
Construção Partidária e o pré-projeto para o pleito 
eleitoral de 2020 no município de Mariana e a 
eleição dos novos e novas integrantes do Comitê 
Municipal do PCdoB a ser instalado e 
desenvolvido no município de Mariana. 
   A conferência contou com a ex-deputada e 
representante do partido, Jô Moraes, Geraldo Alex 
Miranda Bailão (Secretário do Comitê Municipal) 
e o então eleito na respectiva data o presidente do 
Comitê Municipal, Wanderson Epifânio, além dos 
filiados, militantes e simpatizantes do Partido. 
Diante das apresentações, composição da mesa e 

os debates e discussões propostas, ocorreu a 
eleição dos membros que irão compor a estrutura 
do PCdoB e sua implementação com vistas ao 
próximo pleito eleitoral. 
Diante de uma votação democrática segue a 
composição do Partido:

Presidente: Wanderson Epifânio, Secretário de 
movimento comunitário: Valdinei Roque Pereira, 
Secretário de Organização: Geraldo Alex 
Miranda, Secretário de Finanças: Josiano 
Custódio Nascimento, Secretária de Formação: 
Marcilene Silvia do Carmo, Secretária de 

Fotos: Divulgação
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DEPUTADO FEDERAL ZÉ SILVA AFIRMA EM OURO PRETO QUE 
PERDIGÃO É O PRÉ-CANDIDATO À PREFEITO PELO SOLIDARIEDADE

EM MARIANA
No evento do Solidariedade ficou acertado que Marquinhos do Esporte é o pré-candidato ao cargo máximo do executivo ouro-pretano.

para que a má atuação do prefeito não 
atrapalhe o bem viver de nossa gente. Coloco 
meu nome à disposição do partido para que 
juntos possamos fazer a diferença”. Finaliza 
Marquinhos que emocionado agradeceu a 
presença de todos que em plena sexta-feira lotou 
o salão de festas do OPTC. 
     O evento do Solidariedade na cidade de Ouro 
Preto contou com a presença de vereadores da 
cidade, do ex-prefeito de Ouro Preto, 
Chiquinho, com os pré-candidatos a vereador da 
cidade de Mariana, Rodrigo motorista da saúde, 
Pinico além do pré-candidato ao cargo do 
executivo, José Geraldo Perdigão. 

Na última sexta-feira 08, aconteceu na cidade de 
Ouro Preto o evento político do partido 
Solidariedade em que confirmou que o vereador 
ouro-pretano, Marquinhos do Esporte, é o pré-
candidato ao cargo máximo do executivo. O 
evento reuniu centenas de amigos, autoridades e 
parlamentares do âmbito nacional e estadual. 
   Em seu discurso de agradecimento, o 
deputado estadual, Professor Wendell, que mais 
cedo em reunião do partido foi aclamado pré-
candidato ao cargo do executivo Belo-
horizontino. Wendell desejou sucesso ao amigo, 
Marquinhos e disse que trabalhará fortemente 
em prol do progresso do município.

   Já o deputado federal, Zé Silva, disse que o 
Solidariedade está em festa nas cidades de Ouro 
Preto e Mariana, Marquinhos e Perdigão são os 
nossos pré-candidatos ao cargo do executivo nas 
respectivas cidades. “Estamos felizes e temos 
convicta certeza que as duas cidades serão 
beneficiadas com duas pessoas de bem que 
realmente amam seus municípios. Temos um 
compromisso sério com a cidade de Mariana e 
certamente teremos uma alteração no diretório 
municipal do partido Solidariedade na Primaz 
de Minas, sem viés individual e sim em uma 
forma de trabalhar pelo bem do coletivo, essa é 
a missão do Solidariedade”. Zé Silva finalizou 

sua fala dizendo que “juntos somos mais forte”. 
Zé Silva se colocou à disposição de Marquinhos 
e reforçou seu compromisso com a cidade de 
Ouro Preto.
   Na mesma noite ficou definido que o vereador, 
Marquinhos do Esporte é o pré-candidato do 
Solidariedade em Ouro Preto. Marquinhos 
afirmou em discurso que a cidade não pode viver 
apenas com dois grupos, ou seja, entra um, sai o 
outro. Ouro Preto precisa de renovação 
imediata. “Não concordamos com a atual 
gestão, essa administração está na contramão 
do bem estar da população ouro-pretana, falta 
competência operacional. Precisamos lutar 

Fotos: Rodrigo Motorista da Saúde / Divulgação 
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& Materiais de Construção

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 95 - Chácara, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1551

(31) 3557-1551

Aviso de Licenciamento Ambiental: Conterplan Construções e 
Terraplenagem Ltda, por determinação da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Mariana - 
SEMMADS torna público o requerimento da Licença Ambiental 
Simplicada referente ao  Empreendimento Conterplan 
Construções e Terraplenagem Ltda Classe=2 sujeito ao 
Licenciamento Ambiental Municipal, por meio do processo 

0 SEMMADS n 5816/2018 para a atividade de Estação de Tratamento 
de Esgoto Sanitário, localizado na sede do município de Mariana, no 
endereço Rodovia Mariana Samarco km 03, Gogo.  Informa que foi 
apresentado o Relatório Ambiental Simplicado e demais 
documentos da Orientação Básica, que se encontram à disposição dos 
interessados na SEMMADS de Mariana, das 08:00 h às 17:00 h. 

PUBLICAÇÃO DE REQUERIMENTO

ICHS COMPLETA 40 ANOS E COMEMORA DATA
COM O IV MEMORIAL SOBRE A INSTITUIÇÃO;

CONHEÇA MAIS SOBRE ESSA HISTÓRIA
   O Instituto de Ciências Humanas e Sociais - 
ICHS pertence à Universidade Federal de Ouro 
Preto – UFOP, e seu campus está situado na 
cidade de Mariana. O instituto oferece, na 
atualidade, as graduações em História, Letras e 
Pedagogia, em cursos de licenciatura e 
bacharelado, e cursos de pós-graduação stricto 
sensu nas áreas de História, Letras e Educação.
  Desde a fundação do Instituto, em 1979, a 
formação de docentes para atuação na rede de 
ensino, objetivo das licenciaturas em história, 
Português, Inglês e Pedagogia, foi uma das 
vocações do campus. O ICHS surgiu da 
incorporação à UFOP da Faculdade de 
Filosofia  de  Mariana  (FAFIM),  da 
Universidade Católica de Minas Gerais.
  Porém, tudo começou em 1969, que é 
considerado o ano da origem oficial do ICHS. 
Tudo começou na antiga Faculdade de 
Filosofia de Mariana, que formou cerca de 
1500 profissionais voltados para educação nas 
áreas de Letras, Estudos Sociais e Ciências. A 
partir de sua incorporação à UFOP, além da 
formação de quadros para atuação no ensino, o 
interesse e ocupação com o fazer científico 
ficaram ainda mais em evidêcia no ICHS.
  Porém, não foi apenas nos cursos de 
bacharelado emhistória, tradução, estudos 
linguísticos e Estudos Literários que esse 
interesse se consolidou, pois a partir de então, 
se originou a formação em nível de pós-
graduação, que se estabeleceu em programas 
stricto sensu de Mestrados nas áreas de 
educação  e Letras, e de Mestrado e Doutorado 
na área de história.

A relação com Mariana
  Além do trabalho de ensino e pesquisa, é 
preciso destacar que o ICHS, completando o 
tripé que funda a universidade pública 
brasileira, sempre buscou ir além dos seus 
limites internos e atuar junto à comunidade 
externa, através da oferta de cursos de extensão 
e outras modalidades que possibilitam o 
conhecimento em suas áreas.
  A comunidade de Mariana também pode 
cusar disciplinas isoladas de graduação, mesmo 
sem ter adentrado na universidade. Para isso, 
basta procurar os departamentos dos cursos no 

Instituto e os editais que contém as datas sobre 
as incrições e, assim, realizar a matrícula. Dessa 
forma, quando a pessoa conseguir ingressar no 
vestibular, futuramente, ela já poderá eliminar 
essas disciplinas cursadas.
   Além disso, é muito importante destacar o 
papel socioeconômico do ICHS em Mariana. 
Com o aumento do fluxo de pessoas, vindas de 
diversos lugares do Brasil e até do mundo, com 
o objetivo de realizar os cursos oferecidos pelo 
Instituto, e também através do intercâmbio, 
movimenta ainda mais o aquecimento da 
economia marianense, já que vários estudantes 
irão morar por pelo menos 5 anos na cidade.
  Ademais, isso também contribui para o 
aumento do turismo, através dos diversos 
eventos oferecidos pelo ICHS, e também para 
um intercâmbio cultural entre moradores de 
Mariana e de outros lugares.

Aniversário
   O 40º aniversário do Instituto de Ciências 

Humanas e Sociais (ICHS) será comemorado 
entre os dias 21 e 23 de novembro de 2019, 
com o IV Encontro Memorial do ICHS. O 
evento, que tem como objetivo reunir alunos e 
ex-alunos, professores e ex-professores, teve a 
sua primeira edição em 2005, quando a 
instituição completou 25 anos, e vem 
ocorrendo a cada cinco anos. 
  O Encontro Memorial do ICHS, em sua 
quarta edição, tem como tema “Ciências 
Humanas e Democracia”, e a programação – 
com conferências, debates, atividades culturais, 
apresentação de trabalhos e exposições 
fotográficas – coincide com os 50 anos da 
UFOP. Para mais informações, basta acessar o 
link da página do evento:
 https://ichs.ufop.br/memorial-ichs.
   E para saber mais sobre essa história tão 
importante para a cidade de Mariana e para a 
educação brasileira, é só participar do evento e 
comemorar junto com os alunos e ex-alunos do 
ICHS.



Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS
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TODOS OSTODOS OS

TEMOS FRANGO ASSADO!
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Compra - 
Vende -
Troca - 
Financia

Endereço: Rua Helvio Moreira De Morais, 15 - Vila do Carmo / (31) 3558-5129

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 

VEREADORES MARIANENSES APROVAM EM PRIMEIRA VOTAÇÃO
PLANO DE CARGOS, CARREIRAS E VENCIMENTOS DOS SERVIDORES

PÚBLICOS
Deyvson Ribeiro (SD) e Bruno Mól (MDB), 
todos os projetos que versam sobre os PCCVs 
apresentam em seu texto que, após aprovados, os 
planos entrarão em vigor na data de publicação, 
respeitando o princípio da isonomia.

Praça Gomes Freire (Jardim)
Entrou em discussão e votação o requerimento nº 
164/2019, de autoria do vereador Bruno Mol, que 
“solicita ao Executivo e à Fundação Renova 
informações sobre o fechamento da Praça Gomes 
Freire (Jardim) para reforma no período das 
festas natalícias o ”. O emedebista alerta que “
Jardim é sede do Natal de Luz que atrai o turista, 
que fomenta o comércio da nossa cidade. Espere 
passar as festas de final de ano para fechar. É 
irresponsabilidade, é desconhecimento da 
administração pública, não saber que o Natal é a 
data que fomenta o comércio local. É um absurdo 
isso”. O líder de governo Geraldo Sales pediu 
vistas do requerimento destacando que “não há 
necessidade de aprovação do requerimento da 
forma como está subscrito”.
   Já o vereador Gerson Cunha (PSC) destacou a 
importância da reforma do Jardim para o centro 
histórico de Mariana e solicitou que a Fundação 
Renova, repasse ao Executivo o recurso 
anunciado no valor de R$ 5 milhões para as obras. 
“Solicitamos um requerimento de todos os 
vereadores para que a Fundação Renova não 
execute essa obra, pois é um valor muito alto e a 
Prefeitura pode realizar muitas outras obras com 
essa quantia sem deixar de contemplar a Praça 
Gomes Freire”, destacou o edil. De acordo com o 
vereador Geraldo Sales a medida foi aprovada à 
época da criação da Fundação Renova e 
apresentada ao Comitê Interfederativo (CIF).

    Os vereadores da Câmara Municipal de 
Mariana aprovaram, durante a 36ª Reunião 
Ordinária, realizada nesta segunda-feira, 11, em 
primeira discussão e votação, o Projeto de Lei 
Complementar número 82/2019 de autoria do 
Prefeito Municipal, que “dispõe sobre o Plano de 
Cargos, Carreiras e Vencimentos (PCCV) Geral 
de Mariana”. Dentro deste plano estão todos os 
servidores públicos municipais que não são 
contemplados por PCCV's específicos, o caso dos 
profissionais da saúde, da educação e da Guarda 
Municipal.
  O vereador Geraldo Sales de Souza, “ ” Bambu
(PDT), solicitou ao presidente da Casa que o 
plano geral fosse apreciado em única votação para 
que sua sanção tivesse efetividade imediata. “Eu 
faço esse apelo hoje aos colegas para que no 
próximo pagamento essas pessoas já tenham o 
reajuste nos seus pagamentos. E fazemos um 
apelo para que na segunda-feira (dia 18/11) possamos votar os outros planos”, destacou o 

edil. Já o vereador Marcelo Macedo defendeu a 
votação regimental, em primeira, segunda e 
terceira votações, para que os parlamentares da 
Casa tenham tempo de debruçar sobre o tema e 
esclarecer possíveis dúvidas. “A responsabilidade 
é toda nossa aqui, nós estamos prontos para 
votar, mas precisamos ouvir essas pessoas ainda. 
Não tem ninguém contra nenhum PCCV, 
participamos de todas as discussões. Não 
concordo de uma discussão e votação e sim em 
p r i m e i r a ” ,  p o n d e r o u  o  p a r l a m e n t a r 
argumentando a necessidade de estudar o projeto 
para os debates da próxima semana.
  A princípio, os Planos de Cargos, Carreiras e 
Vencimentos dos Profissionais do Serviço 
Púb l i co  Execu t ivo  Munic ipa l  fo ram 
encaminhados para apreciação do legislativo 

considerando o impacto orçamentário unificado. 
Por solicitação dos vereadores, os PCCV's foram 
reenviados para votação na Câmara com o 
impacto em separado para melhor avaliação do 
cenário. Após uma série de reuniões para 
esclarecimentos e debates, na reunião ordinária de 
segunda-feira, 04, o Projeto de Lei nº 70/2019, de 
autoria do Prefeito Municipal, que “dispõe sobre 
o Plano de Cargos, Carreira e Vencimento 
(PCCV) dos Guardas Civis Municipais de 
Mariana e dá outras providências” foi aprovado 
por unanimidade.
      No dia, a aprovação da Emenda Modificativa 
nº 06/2019, de autoria do vereador Geraldo Sales 
de Souza determina que o PCCV da Guarda 
Municipal entre em vigor na data de sua 
publicação. Do mesmo modo, em atendimento ao 
Requerimento 151/2019, dos vereadores 

Foto: Ascom/CMM



18_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Por, Dr. René Dentz – Psicanalista e Professor Universitário - Membro do Interna�onal
 Ins�tute for Hermeneu�cs/Alemanha 

  No declínio da modernidade, o pensamento 
hermenêutico reconhece a passagem da razão 
forte, com pretensões de domínio sobre a 
realidade, para um pensamento enfraquecido, 
consciente da radicalidade interpretativa, na qual 
a subjetividade humana está inserida. Para um 
dos expoentes de tal pensamento, o filósofo 
italiano Gianni Vattimo, a Pós-Modernidade é a 
despedida do sentido unitário de história, de 
progresso, de sexualidade humana. O que se 
instaura nessa nova época é o pluralismo como 
tecido social no qual a vulnerabilidade humana, 
caso não queira sucumbir-se aos domínios da 
violência metafísica, deve empenhar-se pela 
construção de uma comunidade mais amiga e 
laica. Para tal pensamento, não se trata de 
despedida das experiências religiosas cristãs, no 

entanto, “se deseja concretizar-se na forma de 
hospitalidade, a identidade do cristão no diálogo 
inter-religioso - aplicando o preceito da 
caridade - pode apenas se reduzir, quase 
completamente, a um dar ouvidos e palavra aos 
hóspedes” (VATTIMO, 2004, p. 126).  S e , 
por um lado, é necessário pensar a presença da 
religião, de maneira particular do cristianismo, 
como instância que promove a valorização do 
mundo, de forma que todo o processo de 
secularização, de alguma forma, cumpre sua 
vocação mais genuína que está fundamentada 
no mandamento do amor; por outro lado, é 
tarefa contínua combater toda e qualquer forma 
de imposição da verdade como domínio e poder. 
De outro modo, pensar o cristianismo já não 
mais pelas vias do poder é cumprir sua missão 

de construção da amizade diante das 
experiências da finitude humana, iluminando a 
realidade com a luz da caridade que faz a 
dignidade humana construir vias de maturidade. 
Ou seja, a religião do nosso século é 
preferencialmente existencial: enquanto a Idade 
Média pensava em provar a existência de Deus a 
partir da ordem do mundo, o pensamento 
religioso moderno procura a prova de Deus 
sobretudo na precariedade e tragicidade da 
condição humana.
    Para o filósofo italiano, há uma estreita 
relação entre a morte do Deus violento da 
metafísica, o enfraquecimento do ser e a kênosis 
cristã. Assim, “a herança cristã que retorna no 
pensamento fraco é também e, sobretudo, 
herança do preceito cristão da caridade e de sua 

recusa da violência” (VATTIMO, 1999, p. 37). 
Uma das consequências mais importantes para 
repensar esse nexo entre filosofia enfraquecida e 
caritas cristã é a defesa das vítimas que não 
puderam contar sua história porque foram 
caladas pela tradição dominante, muitas vezes 
em nome da verdade. No limiar do declínio do 
pensamento metafísico, inaugura-se uma nova 
possibilidade de pensar no enfraquecimento não 
somente do ponto de vista racional, porém do 
ponto de vista corpóreo dos que viveram ou 
vivem sem sua dignidade básica, a de ser corpo 
histórico.

“Gestão e Cidadania, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

desenvolvimento têm como objetivo primordial o 
crescimento econômico, o conceito de FIB 
baseia-se no princípio de que o verdadeiro 
desenvolvimento de uma sociedade humana 
surge quando o desenvolvimento espiritual e o 
desenvolvimento material são simultâneos, assim 
se complementando e se reforçando mutuamente. 
  O conceito de FIB tem como base 04 pilares 
fundamentais: a saúde do corpo, a saúde da 
mente, a estabilidade financeira e o bem estar 
social. Havendo um perfeito equilíbrio entre esses 
pilares, certamente encontraremos uma pessoal 
feliz.
Com o objetivo de proporcionar às pessoas uma 
oportunidade de refletir sobre o seu nível de 
Felicidade Interna Bruta, os estudiosos criaram 
um inventário auto avaliativo que permite às 
pessoas identificarem com precisão, com base nos 
pressupostos desse pilares fundamentais, qual o 
seu nível de felicidade e, a partir daí, tomarem 
ações efetivas para melhorar a sua qualidade de 
vida, quer seja no trabalho, quer seja na sua vida 
social.

  Geraldo Vandré, o famoso cantor e compositor 
que venceu o Festival Internacional da Canção 
em 1968 no Maracanãzinho, com sua música 
“Pra não dizer que não falei das flores - 
Caminhando”, na letra já dizia: “Esperar não é 
saber, quem sabe faz a hora, não espera 
acontecer”, portanto, faça acontecer! Seja feliz e 
já! 
Qualidade de Vida no Trabalho - QVT, 
Felicidade Interna Bruta – FIB são ferramentas 
bem estruturadas utilizadas no desenvolvimento 
do processo de Coaching que podem fazer uma 
grande diferença positivamente no seu modo de 
viver, agir e pensar, em busca de uma vida 
saudável e feliz.
   Se você quiser se aprofundar no assunto, faça 
contato conosco! Será um prazer recebê-lo em 
nosso escritório.  www.cesarius.com.br  
caesarius@caesarius.com.br (31)99345-0515

   No nosso artigo divulgado nessa coluna na 
semana anterior, falamos sobre Qualidade de 
Vida no Trabalho – QVT e o impacto que exerce 
no nível de satisfação das pessoas no cotidiano. 
Agora, na mesma linha, vamos fazer uma 
abordagem sobre o que vem a ser a felicidade na 
vida das pessoas no nosso mundo atual. 
Responda com sinceridade: você considera que 
tem uma vida saudável e feliz? Com base em 
quais fatores você afirma essa sua resposta?
  A sociedade em que vivemos tem uma tendência 
a associar felicidade com o nível de poder 
aquisitivo, quantidade de bens, influência social, 
poder e desenvolvimento econômico do meio 
onde estamos inseridos.
  Dentro dessa linha de raciocínio, o Sistema 
Capitalista criou o conceito de Produto Interno 
Bruto – PIB que representa a soma em valores 
monetários de todos os bens e serviços finais 
produzidos numa determinada região (quer sejam 
países, estados ou cidades), durante um 
determinado período. O PIB é um dos indicadores 
mais utilizados na macroeconomia com o 

objetivo de quantificar a atividade econômica de 
uma região. Quanto maior o PIB, mais 
desenvolvido é esse país e mais felizes são seus 
cidadãos. Será? ...
  Infelizmente, a realidade nua e crua nos leva a 
conclusões diferentes. Os países com PIB mais 
elevado do mundo, são aqueles em que as pessoas 
não estão felizes com o modo de vida que 
possuem. É o caso dos Estados Unidos, Canadá, 
Dinamarca, Islândia, Irlanda e Suíça que estão 
entre os países com maior índices de suicídios no 
mundo!
   Com o foco na mudança desse paradigma, em 
1972, o rei do Butão Jigme Singye Wangchuck 
criou o índice de Felicidade Interna Bruta, o FIB. 
O Butão é um pequeno país situado no sul da 
Ásia, com cerca de 800 mil habitantes e o índice 
foi criado em resposta a críticas que afirmavam 
que a economia do país crescia miseravelmente. A 
criação desse índice assinalou o seu compromisso 
de construir uma economia adaptada à cultura do 
país, baseada nos valores espirituais budistas. 
  Enquanto os modelos tradicionais de 

 dentzrene René Dentz14/11/2019 a 21/11/2019

FELICIDADE INTERNA BRUTA – FIB. VOCÊ É FELIZ?
“Felicidade é estado de espírito, alegria é sentimento. Sábios são aqueles que cultivam a felicidade, 

mesmo em momentos de tristeza.” (Vasconcelos, 2017)

/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

AVENIDA NOSSA SENHORA 
DO CARMO - 440 - MARIANA

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

NOSSA ÉPOCA PÓS-MODERNA E A RELIGIÃO

FÓRMULA DO AMOR
Senti em meu rosto um vento gélido

assoprar-me mansamente o corpo inteiro.
Por um instante, me senti vago

Por horas, me senti alheio.

Cessaram-se as cenas de amor…
Já não há mais cartas no correio.

 
Vi a pele arrepiando lentamente

o medo apressado, tomou conta de mim.
Por uns segundos, me senti breve

Nunca antes, me senti assim.
Findaram-se as vitrolas e os boleros…

Os bailões de antigamente
agora, chegaram ao fim.

 
Notei em minhas veias intenso calafrio

a insegurança me deixou extasiado.
Por semanas, me julguei sozinho
Por meses, me encontrei sedado.

A fórmula do amor se desestruturou…
Já não há mais aquele romance,

aquele sentimento intensivo de antes
nos corações rebeldes dos namorados. por Júnio Liberato
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Blog do esporte!! Por Caburé

Fique por dentro de tudo que acontece no 
esporte Marianense e Região!

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br31 99665-0926

Dia 20/12 - TROFÉU PAULO MUNHECA 

1ª DIVISÃO DE MARIANA: TUDO IGUAL NA PRIMEIRA PARTIDA
equipes voltam a se enfrentar no 
Campo do Olimpic, e conheceremos a 
grande campeã de 2019.

    No último final de semana, em 
Monsenhor Horta, aconteceu o 
primeiro jogo da grande final do 

Campeonato de Mariana da 1ª Divisão, 
em Monsenhor Horta. Os times do São 
Caetanense e Olimpic fizeram um 

grande jogo, que terminou empatado 
em 3 x 3.
       Na próxima sexta-feira (15), as 

3ª COPA DE JUDÔ DE OURO É 
PROMOVIDA PELA FUNDAÇÃO 

ALEIJADINHO
    Nos dias 6 e 7 de dezembro será 
realizada a 3ª edição da Copa Judô de 
Ouro, no ginásio poliesportivo do 
IFMG - Campus Ouro Preto (Rua 
Pandiá Calógeras, nº 898, Bauxita, 
Ouro Preto, MG).
  O torneio, promovido pela Fundação 
Aleijadinho, é aberto a todos os 
atletas de agremiações, clubes, 
escolas e projetos sociais, e conta com 
o apoio da Prefeitura Municipal de 
Ouro Preto e do IFMG. As inscrições 
já estão abertas e podem ser feitas 
online, pelo e-mail:
 esporteecidadania@fundaçãoaleijadi
nho.com.br.
Os participantes que se inscreverem 

até o dia 29 de novembro deverão 
pagar uma taxa no valor de R$ 40,00. 
Para as inscrições realizadas do dia 
29/11 a 02/12, quando encerra-se o 
prazo, a taxa será de R$ 50,00.
     A Fundação Aleijadinho é a 
mantenedora do projeto Judô de 
Ouro, um programa que, com apoio 
da Prefeitura e suporte do Conselho 
Mun ic ipa l  da  Cr i ança  e  do 
Adolescente (CMDCA) e do Fundo 
da Infância e da Adolescência (FIA), 
promove a valorização do esporte 
como instrumento de inclusão e 
cidadania entre jovens e crianças. 
Seus atletas tem alcançado excelentes 
posições nas competições nacionais.

CAMPEONATO DE ARTES MARCIAIS NA ARGENTINA:  ATLETA DE 
MARIANA FAZ BONITO NO TORNEIO

   Marciano Anderson de Jesus, atleta, 
agradeceu aos seus patrocinadores, dentre 
eles: a Prefeitura de Mariana, Diamante 
Vidros, STTROP, Equipe CTM, Sindicato 
Metabase e academia FitLine. Com esse 
apoio, o atleta Marciano consagra-se 
bicampeão mundial na modalidade 
Brazilian Grappling, sendo o único atleta 
na cidade a competir em mais mundiais no 
segmento de artes marciais.

   Na Província do Moreno, na Argentina, 
nos dias 8, 9 e 10 de novembro, aconteceu 
a Copa do Mundo de Artes Marciais. O 
evento foi realizado pela WTKA, e o Brasil 
foi representado por 10 atletas, dentre eles, 
pelo atleta marianense que conquistou duas 
modalidades: uma de ouro, no Brazilian 
Grappling, categoria faixa preta até 91 kg, e 
outra de prata, na disputa por equipes, na 
modalidade Kickboxing entre nações. 

SÃO GONÇALO DO RIO ABAIXO: 
EQUIPE DE MARIANA FAZ BONITO

NA CIDADE

   No último final de semana, em São 
Gonçalo do Rio Abaixo, aconteceu mais 
um grande Torneio de Futsal masculino, 
na categoria Sub -17, e mais uma vez a 
equipe Fenix fez bonito na competição, 
se consagrou a grande campeã e, de 

quebra, trouxe o prêmio de melhor 
goleiro e artilheiro.  

  Parabéns ao idealizador do Projeto 
Fênix, Wesley, que mais uma vez 
representou bem a Primaz de Minas.



facebook.com/JornalPanetus

Sociais da Leticia Aguilar
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Leticia Aguilar@leticiafaguilar_ /Panetu’s

Agenda da semana
NOV 13 - Dia Da Beleza Com A Mary Kay

13 de nov – 14 de nov - Studio de Beleza Tok Final - Mariana
NOV 14 - Quintaneja - CAEM + ADEM - Qui 23:59 UTC-03 · CAEM · Ouro Preto

NOV 15 - Resenha Com Cabellero - Entrada Gratuita
Sex 20:00 UTC-03 - Praça Dos Ferroviarios - Mariana

23 de Nov - SÁB - Nhamandu a expansão da consciência - 15 · Ouro Preto - MG
23 de Nov - SÁB - Zé Neto & Cristiano em Barbacena - 1 Ano Celeiros - 21 · 

Se inscreva
/Panetu’s

Notícia com paulada!
Bolsa Família e
 Saúde e Beleza!

Fique por dentro de tudo que acontece em 
nossa Região de uma forma espontânea e engraçada! 

Claro, com a notícia levada a sério!

Confira nossa coluna social da semana... Só gente bonita!

Dia de #TBT do melhor evento empresarial da Região! Na
foto estão os empresários do TOPA TUDO CI, que foi 

agraciado no ano de 2019 como o melhor em seu segmento!
#Trofeu2019!

1 ano de muito sucesso da loja
Trecos & Tramas! Desejamos mais

sucesso ainda! Vocês merecem! 

Leandro Vinicius e Isabella Ferreira estão a espera do
primeiro lho do casal! Que o Miguel venha cheio de saúde

e trazendo muitas alegrias para toda a família!

Equipe Fênix campeã do campeonato que aconteceu em
São Gonçalo! Parabéns meninos! Sucesso!

Dois artigos publicados no Simpósio
Brasileiro de Informática na

Educação 2019! Parabéns Palloma
Brito! Você brilhou!

Fabíola Moreira - Diretora Geral da Escola Getsêmani 
fazendo presença vip em nossa coluna social!


